
& Entrevista 

José Macías: "El Pacto está dando 
muy buenos resultados" 

Para el vicepresidente segundo del Cabildo Insular de Gran 
Canaria, josé Macías, la unidad de criterios entre las diferen- 
IPS fuerzas politicas con funciones de gobierno en  las distin- 
tas instituciones, es el principal instrumento para poder Ile- 
var a cabo una gestión política eficaz. En este sentido califica 
de  positiva la cohesibn que, desde su punto de vista, se estd 
poniendo en práctica en esta institución entre las fuerzas que 
integran el gobierno insular de Gran Canaria: KAN, CCI y PP. 

h2acías considera prioritaria la vo- 
luntad personal de cada político pa- 
ra saber dar respuesta a las múlti- 
ples necesidades de los ciudada- 
nos. Entre sus ideas para hacer Ile- 
gar más directamente a los ciuda- 
danos la gestión del Cabildo, el Vi- 
cepresidente segundo de esta Ins- 
titución, se muestra a favor de po- 
npy en nrártira t ina  p c ! [ t J ~ ~  de r'--"-- --- 
*'puertas abiertas hacia adentro y 
hacia afuera". 

jCcímo se compagina la vicepre- 
sidencia con las responsabilidades 
que conlleva ser senador por la isla? 
- Compaginar estos dos cargos si 

sc tienc ;.o!un:ad de se&-io pG- 
sitivo, ya que permite trasladar a la 
Cámara Alta los problemas que no 
se pueden solucionar a nivel insu- 
lar. Sin hacer enumeración de esas 
actividades, ya que los medios de 
comunicación, a los que tengo que 
agradecer su  ~ulabor-acirjn, y de los 
que a veces me sirvo, son testigos, 
por su difusión, de las distintas ac- 
tividades desarrolladas, con una de 
las que más satisfecho estoy es con 
haber logrado, en varias ocasiones, 
el traslado a esta isla de tribunales 
para oposiciones, q u e  en prmcipio 
estaban designados en Madrid. Evi- 
tar el traslado a la capital de España 
de ~ J e n t e s  de  opositores rr?e cem 
penca bastante esa gestión. Y esto 
ha sido posible en varios ámbitos de 
la administración, como para el 
cuerpo de la Guardia Civil, tambiSn 
para Aviación, y para la Audiencia. 
En estos momentos se encuentran 

72 

en Ubeda 150 aspirantes J ingresos 
en la Guardia Civil tras haber reali- 
zadri aqiii las primeras pruebas. 

Ahora estoy gestionando la posi- 
bilidad de realizar aquí las oposicio- 
nes para jueces y fiscales ya que se 
pretende que estas plazas sean ocu- 
padas por canarios y evitar así el tra- 
siego contínuo de los que vienen de 
feeru y qze, .ensegui&, ;e- 
gresar a su tcerra. 

Además, el compaginar los dos 
cargos te lleva también a la necesi- 
dad de realizar los kilómetros que 
yo he hecho este verano, que, apro- 
vechando (as vacaciones del Sena- 
do Iie +dica&, a v;5iidF ;OS U;- 
ferentes municipios preocupándo- 
m e  por sus problemas. He mante- 
nido contactos con las asociaciones 
de vecinos y ha resultado verdade- 
ramente interesante porque es la 
manera de poder contactar directa- 
mente con sus problemas. 
iQué supone en su ya larga tra- 

yectoria política en esta Corporación 
OClJpar, en este período, /a vicepre- 
sidencia segunda? 
- El que ahora ocupe la vicepre- 

sidencia supone un compromiso pa- 
ra con todos los grancanarios y ten- 
go claro que ocupar un puesto po- 
lítico o no político, como cuando fui 
respencab!:, de! !nsti:u:s ?!=ciana! 
de Previsión, es para ofrecer apoyo 
y colaboración a todos los ciudada- 
nos. De todas maneras a nivel per- 
sonal tengo que decir que yo ocu- 
pe la presidencia de esta corpora- 
ción en el período transitorio y fui 

el presidente que entregó el bastó.. 
de mando al primer presidente de- 
nwcritico que tuvo e( Cabildo gran- 
cariariu y que fue Ferriarido Jirnénez 
Navarro. Estuve en la presidencia 
unos tres meses entre febrero y abril 
de 1979 y en ese corto tiempo y en 
unión de los consejeros que forma- 
ban la Corporación se inauguró el PG 
Iígono de Arinaga, se puso en f u n c i ~  
namiento el Instituto Técnico Pesque 
ro de Taliarte así como el barco del 
mismo nombre, y se inauguró el Cen- 
tro infantil de la ciudad de Telde. 

iCómo atienden en el Senado las 
cuestiones canarias que son presen- 
tadas po r  nuestros representantes 
en la Cámara Alta? 
- Hay que dejar claro que cuan- 

tos planteamientos he presentado 
e:: e! Scnado o :íou& de mi giüpo, 
el Grupo Popular, siempre se ha 
aceptado su defensa, pero si  todos 
no se han logrado no ha sido por 
otra cosa sino por la aplicación de 
la política del rodillo y que espero 
que desaparezca en la próxima le- 
gisidiurcl. S d v u  ebie in~onvenienie, 
modestamente tengo que decír que 
estoy satisfecho de q u e  muchas per- 
sonas se dirijan a mí a proponerme 
alguna actividad o gestión ante el Se- 
nado o ante esta institución insular 
ya que ello significa que han depo- 
sitado su confianza en mi persona. 

En estos momentos me encuentro 
gestionando cuestiones relativas a 
los funcionarios del Cabildo para su 
equiparación con los funcionarios 
de otras instituciones, al objeto de 
que se les provea también del volan- 
te de desplazados para cuando via- 
jan al extranjero y poder así recibir 
atención médica en otros países. Se 
pr~:ende con esta medida lograr ün 
trato igualitario para los funcionarios 
del Cabildo respecto a los de otras 
adrnjnistraciones. 

Tengo que añadir también que el  
abanico de gestiones que se pueden 
hacer a través de la Vicepresidencia 
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deI Cabildo y del Senado es enorme. 
Se necesita sobre todo voluntad, c a  
mo ya dije antes, y además ser recep 
tivos a la hora de recibir sugerencias 
o iniciativas de los propios ciudada 
nos. 

~Cdmoanakzalasituau'dnydm 
mento actual de es& Coiporación i t ~  
suhñ 
- El pacto esta dando muy buenos 

resultadosp se intenta variar las ante- 
riores formas de administrar la insti- 
tzsc66n yparaellocadavezmássere- 
quiere que el Cabildo sea el auténti- 
co Gobiertm de la isla De ahl nues 
tra preocupación por atender las n e  
cesidades y las inquietudes a los pm 
blemas de todos Los grancanarios en 
sus rncirtiples ketas smbxmórni- 
cas. Me ptempa pandemente d fm 
ctto de que pueda haber acreedores 
de esta institucibn, empresas, cok -  
titosouudadanosquetafvezporfaC 
ta de gestión de dlos mismos tengan 
pendiente de regularizar su situación 
económim. 

Esa es la preocupacibn, pero sin 
querer por ello interferir en lo que 
son cometidos de áreas dd Cabildo 

definidas. En este pi*. 
to quiero dejar que dichas 
areas funcionan a la perfeoci6n den- 
tm de sus ametidos y que está m 
suhando positivo para una buena ad- 
min'istraoón. Areas que además están 
convenidas entre )os grupas del Co- 
biemo Insular y que ameqp tudas 
ellas en la presidencia de Pedro k- 
m~ Momh que ha sabido q u e  
tar las directrices para que la polftica 
cabildiaa sea efic;ar. 

Todo esto es también posible gm 
ciás a h capadad y buenhaoer de los 
funcionarios de esta Corpoddn y 
todo el personal laboral del Cabildo, 
q u e m n s u ~ y a m o c i m i m -  
tos de la administración cdaboran 
m los consejeros en d buen fu& 
namiento de la misma, siendo de 
gran ayuda a la pdltica de quienes ac- 
tualmente rigen Ios destinos de la ins- 
titución, KAN, CCl y PP. 

La crisis grancanaria 
jCómo anaIia la situación de cri- 

sis de la isla de Gran Cananá? 

- El momento que vive la isla de 
Gran Canaria desgraciadmte tam- 
bién afecta a otras regiones y creo 
que es necesaria la unificación de cii- 
terios de nodas las fueizas políticas 
que gobiernan en h diferentes insti- 
tuciones y actuar de foniamjunta - 
y cun &j&ws cmretos para e h a r  
el nivel de vida, creando puestos de 
trabajo y prornocionanh ia isla tan- 
to en su aspecfo turístico como co- 
mercial. No pdemos dividirnos en 
opiniones que lo que hacen es divi- 
dir esfuerza t x m b m i i  y humanos. 
Pensemos que Gtan Canaria ha sido 
y debe ser nuestta dnica preocupa- 
ción pata que futuras generaciones 
tengan un M i  digno para tah. 
Sqr de los que pimca que el mal que 
nos afecta es la división de opiniones 
y buscar el personalismo ante la ac- 
ción unánime y colectiva. 
~ C ó m o s e p u w l e ~ I ~ & d i .  

~ a l ~ k d ~ t e s  
actuaciones y gess'ones dd CabiMo? - Dentro de un tiempo my a in- 
tentar poner en pMka una pdítica 
de puertas abiertas, cosa que siem- 
pre he procurado en todos tos orga 
nismos a los que he pertenecido. Lo 
apliquk en el instituto Nacional de 
P&sión y lo sigo hacíendo en el S e  
nado, y se tra@ de una pdítica de 

puertas abiertas tanto hacia fuera rrr 
mo hacia denm Hada afuera visitan- 
do, como estoy haciendo, asociacie 
nes, clubs, municipios, instituciones, 
etc., y hacia dentro invitando a cuan- 
t;as personas o cdeciiw, quieran vi- 
citamos para que así, visitando la Casa 
Palacio, puedan conocer qué es el 
Cabildo y cómo es y que hace el Ca- 
biklo Insular de Gran Canaria. 

Se trata de poder explicarles la in- 
tensa labor que se desarrolla en to- 
das las areas, desde vlas y &m, r e  
cursos hidráulcos, bienestar social y 
juventud, cultura y deportes, ordena- 
ción del territorio y medioambiente, 
turismo, agricultura y pes& c o h b  
ración municipal, etc. Expricak wn- 
bien los distintos centros para mayor 
conoci~debsaudadanos.Con 
dlo quiero conseguir que la institw 
c i h  cabildicia, que es prácficamen- 
te el gobierno de la isla, sea conoci- 
da en itndas sus facetas y puedan acu- 
dir a ella los ciudadanos en petición 
de los servicios que podemos ofre- 
cer desde aqui. lnduso podría surgir 
una mutua cola- aceptando 
de dlw wgemciac e iniciativas. Creo 
que esta Coqmradibn cuenta con un 
precidente que es Pedm Le;ccanop oon 
un talante abierto, con el que estoy 
siempre dispuesto a colaborar. 




